



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Jarumy azuceli Ortiz López.

TEMA: Evaluación psicomotriz

PARCIAL: 3

MATERIA: Enfermería del niño y adolescente.

NOMBRE DEL PROFESOR: Mtra. Romelia de León Méndez.

LICENCIATURA: En enfermería.

CUATRIMESTRE: 5°

INTRODUCCIÒN

El término desarrollo psicomotor designa la adquisición de habilidades que se observa en el niño de forma continua durante toda la infancia. Corresponde tanto a la maduración de las estructuras nerviosas como el cerebro, médula, nervios y músculos, como al aprendizaje que el bebé -luego niño- hace descubriéndose a sí mismo y al mundo que le rodea.

EVALUACION PSICOMOTRIZ

El desarrollo psicomotor es el proceso de incremento de capacidades neuromotoras, cognitivas y psicosociales, que tiene lugar en la vida del niño durante sus primeros años. Corresponde tanto a la maduración de las estructuras nerviosas como al aprendizaje que el niño hace descubriéndose a sí mismo y al mundo que le rodea. La evaluación psicomotriz al igual que la percepción visomotora permite conocer el nivel de madurez neurológica del niño así como si existen daños a nivel cerebral, la maduración depende del desarrollo fisiológico del sistema nervioso, que es algo constitucional.

Los puntos claves en la valoración del desarrollo psicomotor son:

- Conocer el desarrollo normal de un lactante.
- Conocer las variantes de la normalidad. (¿retraso o inmadurez?)
- Detectar signos de alarma. (Anexo III)
- Disponer de instrumentos sencillos de diagnóstico y detección precoz.
- Si hay una sospecha ¿informar o esperar?

El término Evaluación del Desarrollo Psicomotor hace referencia a una herramienta empleada en niños desde su nacimiento hasta los 24 meses para supervisar la maduración del Sistema Nervioso Central. Es un instrumento de fácil aplicación, administrado por profesionales especializados.

El Especialista recomendado para realizar esta actividad es el pediatra, ya que es quien está de cerca del paciente en sus primeros años de vida, quien interactúa con su familia y está al tanto de su crecimiento y desarrollo. Dada la cercanía, el pediatra desempeñará la función de diagnosticar de manera precoz, una función preventiva, de asistencia y de contención para el niño y su familia.

BIBLIOGRAFIA

Proporcionada por la antología UDS.